

# 17

DE ENERO

TERCER SÁBADO



#### Objetivo

Mostrar ejemplos de unidad práctica en los escritos de Pablo que nos enseñen qué tipo de iglesia debemos ser



#### Resultado

Una iglesia unida en Cristo por su Palabra



#### Proyecto misionero

«De vida o muerte»



#### Énfasis del Nuevo Horizonte

Inversión



#### Celebramos

Diez días de oración (cierre)

# RETRATOS DE LA UNIDAD

**Tema:** Unidad en Cristo

## Al director

Este programa puede ser de entradas y salidas, pero con cada participante haciendo el papel de experto en lo que le corresponde presentar (Por ejemplo, el de la cuerda puede ser un marinero o un dirigente de Conquistadores, el del cuerpo, un doctor, etc.).

## Sugerencias

- ✓ Prepare una mesa donde coloque las imágenes que retratan la unidad: Una cuerda tejida, un modelo anatómico, un rompecabezas completo, un ladrillo/bloque, un pan sin rebanar. Los que no pueda representar físicamente, puede presentarlos valiéndose de recursos audiovisuales.
- ✓ Puede entregar como souvenir un cuerpo desarmable a los maestros de Escuela Sabática, para que en el momento del pase de lista se encargue de repartirlos a los miembros de su clase. Puede hacer también un rompecabezas del cuerpo humano, algun aidea que tenga que ver con la iglesia. (Ver pp. 60, 61).
- ✓ Los participantes pueden ir vestidos como el área de conocimiento que representan. Estas áreas están identificadas en cada una de las partes.



Si desea conocer la persona que relata la historia misionera de esta semana u obtener más recursos puede visitar:

<https://www.facebook.com/ProgramasEscuelaSabatica/>

<https://web.facebook.com/missionquarterlies/>

## Apertura y parte central

### Introducción (director del programa)

Cuando pensamos en la iglesia, ¿qué imagen viene a nuestra mente? Algunos podrían pensar en un templo, otros en una organización o incluso en un conjunto de doctrinas. Pero el apóstol Pablo insiste una y otra vez en que la iglesia no es simplemente un lugar o una institución, sino un cuerpo vivo donde cada uno de nosotros ocupa un lugar importante. Para Pablo, la unidad de la iglesia no es un ideal lejano, sino una realidad espiritual que debe manifestarse visiblemente en nuestras relaciones y acciones diarias.

Para ayudarnos a visualizar lo que significa ser uno en Cristo, hoy veremos algunas representaciones concretas y prácticas que nos ayudan a entender el tipo de unidad que Dios espera de nosotros. Cada símbolo nos enseñará cómo la diversidad, cuando está en armonía, no nos divide, sino que nos fortalece. Así como los instrumentos de una orquesta, la iglesia está llamada a interpretar un solo mensaje, aunque lo haga con múltiples voces.

### Himno – La cuerda de muchos hilos

(Alguien vestido de marinero o conquistador presenta esta sección)

Pablo nos recuerda que, aunque somos muchos, estamos ligados unos a otros como miembros de un solo cuerpo (Efesios 4: 25, *puede leerlo*). Una cuerda fuerte no es un solo hilo, sino muchos entrelazados que se sostienen mutuamente. Así es la iglesia: cada creyente añade fuerza cuando se une con amor y compromiso a los demás. Separados, somos frágiles; unidos, podemos soportar cualquier carga. Reconozcamos que Cristo nos une, al cantar el himno 485, *Unidos en verdad*.

### Lectura bíblica y oración – El cuerpo humano

(Alguien vestido de doctor presenta esta sección)

Busquemos nuestra lectura bíblica en Romanos 12: 5 (*Leer*). Pablo dice que somos «un solo cuerpo en Cristo, pero cada uno miembros los unos de los otros». El cuerpo humano tiene órganos diversos, pero todos sirven al mismo propósito: mantener la vida. La mano no compite con el ojo, ni el pie con el oído. Del mismo modo, en la iglesia no hay lugar para la comparación ni el egoísmo. Cada parte es valiosa, porque todas sirven al mismo Señor.

Oremos en este momento por la unidad de nuestra iglesia, a nivel local y en todo el mundo.

### Música especial – El rompecabezas completo

(Un niño/a presenta esta sección)

Un rompecabezas no se entiende por piezas sueltas. Solo cuando todas encajan, se revela la imagen que el Creador planeó. Así describe Pablo la iglesia en Efesios 4: 16: «bien concertada y unida entre sí». La iglesia de Cristo está hecha de personas distintas, con historias y dones distintos, pero cuando se dejan guiar por el Espíritu, forman un cuadro hermoso de amor, misión y verdad.

Tú eres una pieza importante en el plan de Dios. Por eso, eres bienvenido a su casa en esta mañana. Con estas palabras, damos paso a una música especial.

### Panorama global

(Esta parte puede ser presentada por el director del programa o el director de obra misionera, se dirige a los maestros y sus clases)

### Proyecto misionero: «De vida o muerte»

¿Cómo explicaría la enseñanza bíblica sobre la muerte a un amigo que cree que Pablo y otros cristianos que han muerto están ahora «con Cristo» en el cielo?

Prepara junto con tu clase esta respuesta. Enfóquense en el valor de la resurrección y en la rivalidad entre Cristo y la muerte (ver 1 Corintios 15: 26).

**Nota:** Este proyecto está basado en las preguntas de discusión al final de la lección.

## Relato misionero – Un edificio de muchas piedras

(Un ingeniero, arquitecto o maestro constructor hace esta parte)

Pablo nos da esta imagen poderosa: somos «edificados... para ser un templo santo en el Señor» (Efe. 2: 20-21). Cada creyente es una piedra viva. Por sí sola, una piedra es limitada, pero cuando se une al resto bajo el diseño del Arquitecto divino, forma parte de algo más grande: la morada de Dios. No todos somos iguales, pero todos somos esenciales en la construcción de la iglesia. En este momento escucharemos el relato misionero.

(Mientras se relata la historia, puede proyectar las imágenes de los protagonistas, que ha sido publicada en las páginas de recursos que se mencionan arriba en las sugerencias).

## Nuevo Horizonte – Un solo pan

(Un panadero o cocinero presenta esta sección)

En 1 Corintios 10: 17, Pablo usa el pan como símbolo de unidad: «siendo uno solo el pan, nosotros, con ser muchos, somos un cuerpo». En la Cena del Señor compartimos el mismo pan como señal de que pertenecemos a un mismo Salvador. Pero este símbolo no es solo litúrgico: es una invitación a compartir la vida, el afecto, el tiempo y los recursos. La unidad se vive también en los momentos en los que compartimos un almuerzo juntos, o salimos a una actividad como iglesia.

Damos paso al Nuevo Horizonte de este sábado.

## División en clases

### Informe secretarial

La unidad en la Palabra es la clave para que nos mantengamos unidos en todos los otros aspectos. Por eso, en nuestro informe secretarial veremos cómo va manifestándose nuestra unidad en el estudio de la Biblia.

### Tiempo de la lección

Esta semana estuvimos estudiando «Vida y muerte», un mensaje de Pablo a los Filipenses que los llamó a la unidad de la fe y a impactar el mundo como un pueblo unido.

## Clausura del programa

El Club de Lectura puede ser dirigido por el director de Escuela Sabática o por el encargado del Departamento de publicaciones de la iglesia.

### Club de Lectura

Seguimos disfrutando y aprendiendo del **Club de Lectura** mediante el libro *Los Hechos de los Apóstoles*. Esta semana estudiaremos el **capítulo 13: Días de preparación**. Veremos cómo Pablo se alistó para trabajar para Dios como apóstol. ¡No dejes de participar!

### Conclusión

Pablo no nos llama a fabricar una unidad artificial ni a suprimir nuestras diferencias. Nos llama a reconocer que, en Cristo, ya somos uno, y nuestra tarea es vivir a la altura de esa verdad. La unidad cristiana no se basa en uniformidad, sino en el amor que nos hace valorar, respetar y servir a los demás, incluso cuando no piensan como nosotros. Solo así el mundo creerá que somos discípulos de Jesús.

Hoy hemos visto que la unidad puede representarse de muchas maneras: con una cuerda, un cuerpo, un pan o un rompecabezas. Pero todas las representaciones apuntan a lo mismo: somos uno en Cristo. Que esta semana vivamos con esa conciencia, buscando construir puentes, fortalecer la comunión y reflejar al mundo la belleza de una iglesia que, aunque hecha de muchos, late con un solo corazón.

**Himno final:** 477, *Los que aman al Señor*.

**Oración final.**